

*Association du Personnel du
Ministère de la Culture en
Poitou-Charentes*

Poitiers, le 21 octobre 2015

Objet : demande de subvention de 8 500 € pour l'année 2016

Monsieur le Président,

Depuis 28 ans, l'association du Personnel du Ministère de la Culture [APMC] prend en charge financièrement une partie des activités culturelles et sportives de ses adhérents grâce à la subvention du CNAS, aux adhésions annuelles des agents de la DRAC et des STAP (Charente, Charente-Maritime, Deux-Sèvres et Vienne) et enfin grâce aux recettes générées par les représentations de l'atelier théâtre.

Je vous indique ci-dessous le programme d'activités proposées par notre association :

Les activités de groupe :

Notre association accompagne financièrement la mise en place de ses ateliers et contribue à la rémunération de ses intervenants professionnels, notamment pour :

- l'atelier Théâtre «la Troupe du 102» animé par un comédien professionnel qui assure, non seulement, la mise en scène mais aussi la technique son et lumière pour les représentations. Cet atelier existe depuis 1999 et donne lieu, chaque année, à 6 représentations, la dernière est plus spécialement consacrée aux collègues et se clôturera par le traditionnel pot de l'amitié. L'association participe non seulement aux cachets de l'intervenant via le Guso mais également à la location de la salle de répétition, aux droits d'auteur sollicités par la SACD (s'il y a lieu). La troupe génère également quelques bénéfices liés aux entrées qu'elle rétrocède à l'association. Les collègues viennent, pour une grande partie aux différentes représentations, réalisent des photos qu'elles mettent en ligne sur l'intranet de la Drac et cette année, l'une d'entre elle (notre trésorière) a confectionné les costumes pour la pièce «Les Femmes Savantes» de Molière.

- l'atelier Chorale «Culture en Chœur» a démarré en 2007 et est encadré par une chanteuse professionnelle. Chaque année, des projets autour de regroupements de chorales amateurs et / ou professionnels sont proposés aux participants et donnent lieu à des concerts dans l'année. L'un d'eux a traditionnellement lieu au sein de la Drac au moment de la Fête de la Musique. Le répertoire est à chaque fois varié alternant chants sacrés et profanes. La chorale prépare un projet sur deux ans «une messe de Mozart» avec solistes professionnels et accompagnement piano. Cette pièce sera présentée en 2016.

- l'atelier «Sophrologie», animé par une collègue diplômée de «l'école de sophrologie de La Rochelle», se poursuit depuis 3 ans. Les séances s'adressent à un groupe assidu qui profite des formations suivies par notre sophrologue. Celle-ci tient compte des personnes présentes pour adapter la séance et propose un thème particulier différent à chaque fois. L'atelier a lieu sur place au moment de la pause méridienne, chaque mardi toute l'année.

Notre association propose différents projets culturels au sein des locaux de la drac :

- le cycle de conférences culturelles autour de thématiques culturelles et patrimoniales entame sa troisième saison. Ces conférences animées par des collègues, tous volontaires et bénévoles offrent des séances conviviales autour d'un café et des petits gâteaux un jeudi par mois au moment de la pause méridienne. Ce projet remporte un franc succès, intervenants et auditoire sont conquis par ce concept qui redonne sens à notre centre d'intérêt commun qui est la Culture au sens large du terme.

- le club de lecture « livres / échanges » : une malle est déposée dans la bibliothèque de l'archéologie contenant les « coups de cœur littéraires » des collègues. Les lecteurs apportent et empruntent des livres et parlent, à l'occasion, de leurs lectures. Le fonds s'enrichit par de nouvelles acquisitions des emprunteurs/prêteurs. Ce concept fonctionne parfaitement stimule et suscite l'envie de lire et de découvrir.

Notre association organise son voyage annuel

- L'association propose chaque année un voyage et veille à ce que le budget reste abordable. Comme c'est de loin la part la plus importante du budget de notre association, nous nous efforçons, suite aux sondages réalisés auprès de nos adhérents, de répondre au mieux aux attentes de chacun : la Grèce en 2015, l'Andalousie en 2016. Nous pourrons diffuser notre proposition de voyage à nos collègues du Limousin et de l'Aquitaine pour notre prochain sondage.

- La sortie culturelle en région : la Région Poitou-Charentes, pour l'instant, compte 4 départements, nous choisissons une ou plusieurs thématiques du même département pour effectuer des visites. Cette année, la conseillère Musée a accompagné le groupe constitué de 25 personnes à La Rochelle où nous avons visité le Bunker allemand, les musées du Nouveau Monde et le muséum d'histoire naturelle. En 2016, nous partirons en Charente et proposerons aux collègues d'Aquitaine et du Limousin de participer à notre journée.

- L'association a participé à la journée «parents/enfants» à Paris organisée par le CAP. Les participants sont revenus tous enchantés par leur séjour.

- Nous lançons, chaque année, notre concours «photo» portant, cette année, sur le thème du «Trésor». L'association récompense tous les auteurs et les photos qui ont reçu le plus de votes sont transmises à Paris pour le concours national.

- Chaque année, en principe au mois de novembre, l'association invite une accordéoniste faisant partie d'un groupe «folk» qui vient nous enseigner les pas de danses traditionnelles. Les participants apportent et mettent en commun un plat de leur spécialité.

- L'APMC organise également son arbre de Noël au mois de décembre. Les conjoints et les enfants sont invités à assister en famille au spectacle «Jeune Public». Nous irons applaudir, le 9

décembre prochain, un spectacle de danse d'une Compagnie de Tours. Ce spectacle fait partie de la programmation «Les Petits Devant Les Grands Derrière» subventionné par le Service Éducation Artistique et Culturelle de la Drac. Le Père Noël vient offrir, à l'issue du spectacle, un cadeau à chaque enfant et la Drac offre un goûter et apéritif pour l'ensemble des participants.

- L'APMC a fait l'acquisition de la carte annuelle CE du TAP (Théâtre Auditorium de Poitiers) pour permettre aux adhérents d'accéder à des tarifs préférentiels .

- Nous avons proposé des activités ponctuelles :

Des conférences sur la naturopathie, les Fleurs de Bachs, une initiation au Golf, et quelques séances de conversations anglaises réalisées par le mari d'une adhérente.

L'association apporte une aide financière aux dépenses de ses adhérents :

- les billets de cinéma (3 par mois adhésion solo, 6 par mois adhésion famille)
- les billets de spectacles (2 par an)
- les billets d'opéra des Soirées Lyriques de Sanxay, 3^e scène française d'opéra
- les billets d'opérette, La Vie Parisienne
- les livres (budget contingenté)
- les entrées dans les parcs d'attraction (prise en charge contingentée de l'association),
- les musées, le spectacle de cirque de Pinder,
- les activités sportives et culturelles,
- les tickets de piscine.

La prise en charge financière de l'association est contingentée et ne dépasse en aucun cas 30% de dépense sur justificatif

Les adhésions sont constantes de 12€ pour une personne seule et 27€ pour une adhésion famille. Les agents Drac/Stap peuvent bénéficier de toutes activités y compris de la billetterie, les extérieurs sont exemptés de la billetterie.

Afin de permettre à notre association de poursuivre l'ensemble de ses activités en 2016 et notamment la poursuite des ses ateliers (théâtre, chorale, sophrologie) et la réalisation de son voyage annuel, je sollicite une aide financière à hauteur de 8 500 € identique à celle accordée en 2015.

Je tiens à préciser que cette association est très active et remercie chaleureusement l'ensemble des membres qui la compose et salue l'engagement, l'implication et l'énergie déployés par chacun d'eux permettant ainsi de mener à bien l'ensemble des activités. Chaque membre joue un rôle primordial dans cette association qu'il assume volontiers en plus de ses missions au sein de la DRAC Poitou-Charentes.

Espérant que vous serez sensible au programme que nous proposons à nos adhérents, je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

La Présidente

Christine Blondet



Salut final lors de la représentation des femmes savantes au Théâtre du Local à Poitiers en novembre 2015